

Prensa Regional

DIARIO JUDICIAL DE LA CORTE SUPERIOR DE JUSTICIA DE ANCASH

CIRCULACIÓN REGIONAL Y NACIONAL Resolución N° 014146-2012-DSD-INDECOPI-Resolución Administrativa N° 344-2007-P-CSJAN/PJ
AIJA · RECUAY · HUARAZ · CARHUAZ · YUNGAY · HUAYLAS · ZONA DE LOS CONCHUCOS · PATIVILCA · BARRANCA · CHIMBOTE · LIMA NORTE

HUARAZ: JR. FRANCISCO ARAOZ 146 – TELF.: 421359 / CEL.: 943 626930 - CORREO: PRENSAREGIONAL_1@YAHOO.ES

FUNDADOR: Armando Moreno Romero

AÑO XXIX N° 10495

S/. 0.50

Huaraz, 17 DE NOVIEMBRE DEL 2023

VIERNES

Visita nuestra página WEB: www.prensaregionalhuaraz.com.pe

DISEÑO: RONALD MONTORO YOPLA

Cuchillero de San Marcos tras las rejas

DISTRITO SAN MARCOS



Jeanpier Wilfredo Silva Malqui lesionó de gravedad a Maycol Ortega

Colegio en Pallasca presenta rajaduras por fallas geológicas

Director advierte que las paredes son un riesgo para la integridad de casi un centenar de escolares



Chofer pierde un pie

Tras ser atropellado por camión cisterna



Doctor Marcial Quinto asiste a Encuentro Nacional del Programa de Acceso a la Justicia

Actividad congrega a representantes de las 35 Cortes Superiores de Justicia del Perú.



EDITORIAL

El peor alcalde

La Municipalidad de Lima ha permitido que la ciudad esté a expensas del crimen y el caos.

La sucesión de problemas de la capital del Perú no cesa. Al pésimo manejo de conflictos con el personal que labora para la ciudad o madres de familia que esperan ayuda para sus comedores, se suman desgobierno, caos, inseguridad, mal manejo de la limpieza y una incontable serie de desaciertos en mensajes y comunicación con la población.

Es un hecho que Rafael López Aliaga no se propone cumplir la larga lista de promesas electorales. No tendremos la proyección mundial, ni siquiera nos ubicaremos mejor en el ranking regional que nos coloca entre las ciudades más inseguras, de alta contaminación, el peor tráfico y para mayor detalle, entre las más caras en términos de servicios.

Tampoco estarán operativos los autos y motos con los que se proponía proteger a la ciudad de la asonada de violencia, sicariato, extorsión, robos y secuestros que parecen haber capturado las calles de Lima. Al fracaso del Plan Boluarte en distritos en los que se aplicó la declaración de emergencia, no hay un solo gesto municipal que articule el serenazgo, por ejemplo, y garantice la tranquilidad pública.

Cada día el transporte público es más intenso y en horas punta, la gente soporta largo tiempo un pésimo servicio a bordo de los vehículos. El caos ha vuelto a atrapar a los limeños de a pie, que pierden entre 3 y 4 horas de sus vidas a diario para ir de su casa al trabajo y viceversa.

Por si fuera poco, los peajes siguen con el mismo modelo de negocio, no se han modificado los contratos ni se impiden las subidas de precio. Todo ello ante una autoridad municipal que pareciera no tener objetivos ni capacidad de gestión, mucho menos habilidad de negociación. Hoy tendrá que explicar ante la Comisión de Defensa del Consumidor del Congreso los avances realizados en esa controversia legal.

Un par de 'playas artificiales' que no son más que pozas a las que se les agrega arena, son los únicos logros en un año de labor de López Aliaga en la alcaldía de Lima. La ciudadanía no es ajena a este pobrísimo resultado y, por ello, los resultados en las encuestas recientes.

La ciudad merece una conducción más coherente y con un plan de trabajo que se desarrolle con participación de la población y de los diferentes actores que impulsan las iniciativas y el desarrollo local. Se trata de armonizar las estrategias para atender las necesidades de los más vulnerables y de garantizar calidad de vida para los habitantes de esta enorme urbe, cada vez más densa poblacionalmente y menos atendida en sus necesidades básicas.



CHISPАЗOS

Por: Ronald Montoro Yopla - REG. FPP: N° 8258

CONGRESO APROBÓ RETORNO A LA BICAMERALIDAD Y REELECCIÓN DE CONGRESISTAS

El Congreso de la República aprobó —con 93 votos— el proyecto para el retorno del sistema bicameral.

Esta decisión desconoce la voluntad popular expresada en el referéndum del 2018, en la que una gran mayoría de peruanos votó en contra del regreso de la bicameralidad.



TAMBIÉN REELECCIÓN INMEDIATA INDEFINIDA

En el proyecto para encaminar el retorno al sistema bicameral, se incluyó un texto sustitutorio que agrega la figura de la reelección inmediata de manera indefinida: "Los senadores y diputados pueden ser reelegidos de manera inmediata en el mismo cargo". Para ello se dispone la derogación del Artículo 90-A de la Constitución Política del Perú.

NUNCA SE INCLUYÓ LA REELECCIÓN

La iniciativa viene siendo discutida desde el 2022, en ningún momento el texto incluía la figura de la reelección inmediata, solo se contemplaba una reelección camuflada para que los senadores pudiesen permanecer en el Congreso como diputados y viceversa.

87 VOTOS Y DOS LEGISLATURAS CONSECUTIVAS

De acuerdo al Reglamento del Congreso, al tratarse de un proyecto de reforma constitucional, se requieren para su aprobación 2 votaciones que superen los 87 votos en 2 legislaturas consecutivas.

Al haberse superado la primera con 93 votos, se requiere una segunda que podría

realizarse durante el 2024.

EL CAMINO DEL RETORNO A LABICAMERALIDAD

El dictamen en mayoría de la Comisión de Constitución fue publicado el 8 de junio de 2022 y llegó al Pleno el 7 de julio del mismo año. Tras ello, fue sometido a cambios a través de la presentación de varios textos sustitutorios en busca del consenso entre las bancadas.

EL PRIMER RECHAZO

En la sesión del 15 de julio, se aprobó en primera votación con 71 votos a favor, 45 votos en contra y 6 abstenciones. Al no alcanzar los 87, el resultado fue insatisfactorio. En tanto, se presentó un pedido de reconsideración.

EL SEGUNDO RECHAZO

El 8 de junio del 2023, se aprobó la reconsideración por 87 votos a favor, 29 votos en contra y 2 abstenciones. También se rechazó un pedido para que el PL regrese a la Comisión de Constitución para un mejor análisis.

TERCER RECHAZO

Tras un nuevo texto sustitutorio, la iniciativa fue presentada ante el Pleno y se aprobó por 86 votos a favor, 35 votos en contra y 3 abstenciones. A uno de los 87 deseados.

A CUARTA FUE LA VENCIDA

En tanto, el fallecido Hernando Guerra García, entonces presidente de la Comisión de Constitución, presentó una nueva reconsideración de la votación que fue aprobada con 82 votos a favor, 35 votos en contra y 3 abstenciones.

Reiniciado el debate se fueron a un cuarto intermedio. Finalmente, tras aprobarse la reconsideración de la primera votación, se procedió —este jueves 16— con su retorno al Pleno y se aprobó con 93 votos. Ahora, se deberá esperar una segunda votación.

Colegio en Pallasca presenta rajaduras por fallas geológicas



director advierte que las paredes son un riesgo para la integridad de casi un centenar de escolares

El director de la institución educativa N° 88162, del distrito de Santa Rosa, en la provincia de Pallasca, Jaime Tasayco Almeyda, pidió al Gobierno Regional de Áncash (GRA) que acelere las gestiones para que se pueda concretar la reconstrucción de la infraestructura del plantel.

Comentó que las aulas del nivel primario data de 1960, es decir tiene más de 63 años y se encuentran en condiciones peligrosas para 94 escolares porque presentan rajaduras por las fallas geológicas que hay en la zona.

“El techo y los cimientos están deteriorados por las fallas geológicas (...) Hay rajaduras y hundimiento, eso es una preocupación”, comentó Tasayco Almeyda esta mañana en declaraciones a RSD.

El director dijo que desde 2020 existe una empresa consultora que está elaborando el expediente técnico, incluso ha presentado algunos entregables, pero hasta ahora no se termina esa labor, lo que les permitirá que se lance el proceso de selección para contratar a la empresa que ejecute la obra.

“Tenemos un proyecto de mejoramiento de los servicios educativos del colegio, valorizado en aproximadamente cuatro millones de soles, pero se ha ido modificando por la visita técnica de los representantes de la consultora. Esperamos el apoyo del gobierno regional, ya que nuestra infraestructura es muy antigua”, explicó Jaime Tasayco.

Según el portal de Transparencia Económica del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), consultado por RSD, el proyecto cuenta este año con un presupuesto de solo 169 mil soles, con un avance de ejecución de 58.6 %. Se estima que esos recursos están sirviendo para el pago de la elaboración de los estudios.

(M.E. / V.Z. - RSD Noticias).

Cuádruple choque deja una persona herida



UN AUTO QUEDÓ ATRAPADO ENTRE UN CAMIÓN Y UNA CISTERNA

Un cuádruple choque vehicular dejó una persona herida en el kilómetro 294 de la carretera Panamericana Norte, a la altura de Puerto Huarmey.

El hecho fue reportado durante la tarde de hoy miércoles. Un auto color negro quedó atrapado entre un camión y una cisterna, por lo que

la unidad menor resultó con daños tanto en la parte delantera y trasera.

Además, un auto color blanco se salió de la pista y quedó empotrado con el cerco de un terreno de cultivos.

No hubo fallecidos tras el accidente. La Policía de Huarmey informó que una persona con heridas leves fue llevada al hospital de la ciudad.

También se hicieron presentes los

agentes de Serenazgo y el personal de auxilio vial de la empresa Autopista del Norte.

Vale indicar que esta tarde una camioneta de color plomo se despidió en el ingreso a la carretera del valle de Huarmey y terminó impactando con un cerco rústico.

Los ocupantes del vehículo no fueron encontrados cuando los pobladores de la zona llegaron al lugar del accidente. (V.Z. - RSD Noticias).

FIMSAC

Finanzas e Inversiones Moreno S.A.C.

Minibús KO - Euro IV

19 asientos

COTÍZALO AQUÍ

Jr. Francisco Araos Nro. 142, Independencia - Huaraz

Contactos: 943 626 930 - 930 490 221

Doctor Marcial Quinto asiste a Encuentro Nacional del Programa de Acceso a la Justicia



Actividad congrega a representantes de las 35 Cortes Superiores de Justicia del Perú.

El titular de la Corte Superior de Justicia de Áncash (CSJAN), doctor Marcial Quinto Gomero, desde hoy participa en el X Encuentro Internacional de los Poderes Judiciales del Perú e Iberoamérica y el XII Encuentro Nacional de presidentas/es de Cortes Superiores y responsables de las Comisiones de Acceso a la Justicia del país.

Este evento, que se desarrolla en la ciudad de Trujillo, fue inaugurado por el doctor Javier Arévalo Vela, presidente del Poder Judicial del Perú y de la Corte Suprema de Justicia de la República.

En este conclave se compartirán las diversas experiencias de los diferentes distritos judiciales del Perú para hacer más efectivo el acceso a la justicia de las poblaciones más vulnerables; además se trabajará en la actualización del Protocolo de justicia itinerante de acceso a la justicia de personas en condición de vulnerabilidad.

El sábado 18 del corriente, último día de la jornada, se llevará a cabo una actividad de acción social en el distrito de Magdalena de Cao, lugar donde también se dará lectura a la Declaración de Trujillo.

La comitiva de la CSJAN la conforman el doctor Saby Percy Tarazona León, juez superior titular y presidente de la Comisión Distrital de Acceso a la Justicia de Personas en Condición de Vulnerabilidad y Justicia en tu Comunidad de esta sede judicial; la magistrada Karina Yenny Manrique Gamarra y las servidoras Gladys Yanett Fidel Jamanca y Valeria del Rosario Cano Huamán, secretaria técnica del citado grupo de trabajo y periodista del Órgano de Imagen Institucional, respectivamente. (NP Poder Judicial)



“El fujicerronismo se cargó al ministro del Interior”

Vicente Romero se convirtió en el primer ministro de Dina Boluarte en ser censurado.

La jefa de Estado fue notificada cuando se encontraba en Estados Unidos por la APEC.

Ante la censura del ministro del Interior, Vicente Romero, la conductora Rosa María Palacios comentó que la contundente votación —con 75 votos a favor, 28 en contra y 14 abstenciones— que generó la salida del titular del Mininter fue gracias al apoyo en bloque del denominado fujicerronismo.

Tras ello, la presidenta Dina Boluarte fue notificada en Estados Unidos de que, en un plazo máximo de 72 horas, deberá aceptar la renuncia.

“Se unió Perú Libre y Fuerza Popular, el fujicerronismo se cargó al ministro del Interior. Para nadie era un misterio que el problema de inseguridad en Lima y en las grandes ciudades del Perú es un problema real.

Ahí no hay una crítica inválida, todos hemos percibido el aumento de la criminalidad”, comentó.

En este sentido, la conductora de ‘Sin guion’ consideró que había motivos suficientes para apoyar la censura: “La respuesta desde el Ministerio del Interior fue pobre, los estados de emergencia sirven para poco, no es la herramienta útil para este tipo de problemas.

Se necesita patrullaje e inteligencia policial”.

Solo 4 bancadas votaron en bloque

Las bancadas que apoyaron en bloque

fueron Perú Libre y Fuerza Popular, ambas impulsoras de las 2 mociones de vacancia.

A ellas se sumaron Acción Popular y Unidad y Diálogo. Luego de ello, se agregaron votos de Cambio Democráticos-Juntos por el Perú, grupo que tuvo uno en rojo.

De los no agrupados, 10 también contribuyeron, entre otras fuerzas políticas como Somos Perú, que sumó el apoyo de 3 de sus integrantes.

En tanto, Rosa María Palacios mencionó que el nuevo ministro del Interior deberá ser alguien que



encuentre coincidencias con las bancadas de derecha:

“La Sra. Boluarte está viaje y ya va haciendo algunos papelones, estuvo un evento y luego la sacaron (de la programación).

Ahora deberá encontrar a un ministro de reemplazo que sea del agrado del fujimorismo, con el canciller Javier González-Olaechea se les dio el gusto de nombrar a alguien de los suyos, deben estar contentos.

Seguro con el nuevo ministro del Interior pasará algo parecido”. (larepublica.pe)

“¿Cuántas más censuras vienen?”

El periodista AAR dejó entrever que Vicente Romero no sería el único censurado y que ahora el Congreso tendría en la mira al ministro de Economía

Con 75 votos a favor, el ministro del interior Vicente Romero fue censurado el último 15 de noviembre tras un debate en el Congreso.

La decisión se sostuvo por una baja eficiencia en su gestión ante la inseguridad ciudadana.

Por este resultado, Romero deberá presentar su renuncia y Dina Boluarte aceptar la dimisión en un plazo máximo de 72 horas.

Elo fue comentado por Augusto Álvarez Rodrich en la reciente edición de ‘Claro y directo’.

El periodista mencionó que habría otros ministros en la cola para ser censurados.

“Mi impresión es que el señor Vicente Romero es un buen ministro, que enfrenta una situación calamitosa en términos de seguridad,



dad, y cuando escuchaba los argumentos de los congresistas para censurarlo, ratifiqué que este es un Congreso lamentable”, dijo.

“Se produjo la censura al ministro del interior y mi pregunta es, ¿cuántas más censuras vienen?”.

Yo creo que vienen más (...) pienso que se va a ir bajando ministros así como sucedió ayer, vamos a ver qué pasa con el otro sector álgido

que es el de economía”, finalizó.

Cabe mencionar que las bancadas que votaron íntegramente a favor de la censura fueron Fuerza Popular (22), Perú Libre (11), Acción Popular (6) y Unidad y Diálogo (5); en otras fueron divididos, con votos en contra y abstenciones.

(AUGUSTO ALVAREZ RODRICH)

Alcalde participa de reunión sobre seguridad ciudadana

Autoridades mostraron su preocupación sobre la inseguridad ciudadana y los hechos delictivos que se han registrado en las últimas semanas en el ámbito regional y local.

El burgomaestre provincial de Huaraz, David Rosales Tinoco, participó de una reunión de mesa de trabajo, convocada por el Comité Regional de Seguridad Ciudadana (Co-



ressec), para abordar temas en cuanto a la seguridad ciudadana de la región Áncash.

PREOCUPACIÓN

En la mencionada actividad, se hicieron presentes



los representantes de las diferentes entidades que conforman este espacio de diálogo, quienes detallaron el trabajo articulado que vienen realizando y su vez mostraron su preocupación sobre la inseguridad ciudadana y los hechos delictivos que se han registrado en las últimas semanas en el ámbito regional y local.

ACUERDOS TOMADOS

Los acuerdos tomados son: que la oficina de migraciones se establezca en la ciudad de Huaraz y ejecuten sus campañas de fiscalización con respecto a los extranjeros que cometen actos ilícitos; es por ello que, el alcalde de Huaraz se mostró dispuesto a gestionar un ambiente para que se puedan instalar.

OPERATIVOS MULTISECTORIALES

De la misma manera se dispuso realizar operativos multisectoriales con el apoyo de las entidades competentes, para disminuir el índice de inseguridad previo a las fiestas navideñas de este fin de año

(Ronald Montoro Yopla)

Continúa el mantenimiento de alcantarillas en Huaraz



La Municipalidad Provincial de Huaraz (MPH) presidido por el alcalde David Rosales Tinoco, continúa los trabajos de mantenimiento de alcantarillas en toda la zona urbana de Huaraz, en esta oportunidad en el Jr. Ramón Castilla, barrio de la Soledad.

DESCONGESTIONAR Y LIMPIAR

Dichos trabajos se realizan con la finalidad de descongestionar y limpiar las alcantarillas, mejorando la higiene de las zonas debido a que el cúmulo de desperdicios genera mal olor y afecta la salubridad de los transeúntes. Se logró retirar considerables metros cúbicos de desmonte en los trabajos de limpieza ya mencionados.

NO SE DEBE ARROJAR BASURA

Hacemos un llamado a toda la población a realizar un buen uso de la red de alcantarillado; si se continúan arrojando basuras, desechos sólidos o restos de alimentos, la red se obstruirá y tendremos problemas de malos olores y posiblemente afloramientos de aguas servidas en la vía pública, que afectan tanto a los hogares como los espacios públicos.

(Ronald Montoro Yopla)


FIMSAC
Finanzas e Inversiones Moreno S.A.C.

TUNLAND

G9 LUXURY

**LA LÍNEA DE PICKUPS
MÁS COMPLETA**



Jr. Francisco Araos N° 142, Independencia – Huaraz

Contactos: 943626930 - 930290221

Municipalidad e Hidrandina firman convenio para fortalecer la seguridad eléctrica en el distrito de Independencia



La Municipalidad de Independencia e Hidrandina han firmado un convenio interinstitucional para fortalecer la seguridad eléctrica en el distrito. Este acuerdo permitirá la capacitación especializada en seguridad eléctrica para el personal de serenazgo y catastro de la comuna, lo que refleja el compromiso conjunto de ambas instituciones para

garantizar la integridad de la comunidad y mejorar la infraestructura eléctrica.

Además, Hidrandina, como parte de su compromiso con el bienestar de la comunidad, instalará luces LED a lo largo del Boulevard Pastorita Huaracina en las próximas semanas. Esta iniciativa tiene como objetivo mejorar el alumbrado

público en esta destacada zona del distrito de Independencia, contribuyendo así a la seguridad y calidad de vida de los residentes. La Municipalidad e Hidrandina reafirman su compromiso conjunto con el progreso y bienestar de la comunidad, trabajando juntos para construir un entorno más seguro y luminoso para todos. (Nota de Prensa MDI)

Alcalde lidera inauguración del XIII Encuentro Nacional del Sistema de Garantía Participativa para promover la agricultura ecológica

El alcalde de Independencia, Ladislao Cruz Villachica, presidió la inauguración del XIII Encuentro Nacional del Sistema de Garantía Participativa, que tuvo lugar en nuestra ciudad, en el auditorio de telemática de la UNASAM. Desde el 2005, este evento ha desarrollado y validado un modelo de certificación participativa adaptado a la realidad nacional, involucrando un Consejo Nacional, Consejos Regionales y Núcleos Locales. Estas iniciativas brin-

dan una alternativa real para las familias que practican la agricultura natural, optan por la agricultura ecológica o están en proceso de transición, abandonando prácticas agrícolas contaminantes.

El objetivo principal de este encuentro es proporcionar un espacio para el análisis político, técnico y la contribución al fortalecimiento institucional y sostenibilidad del Sistema de Garantía Participativa (SGP) a nivel regional y nacional. Contará con la participación

de expertos académicos, altos funcionarios del sector agrícola y líderes de la agricultura orgánica, quienes compartirán sus conocimientos sobre cómo fomentar y fortalecer la agricultura familiar ecológica, así como su conexión con los mercados diferenciados. Además, el sábado 18, los participantes tendrán la oportunidad de visitar la Ecoferia - Bioferia Huaraz y disfrutar de la degustación de platos típicos de la región de Áncash.

(Nota de Prensa MDI)



Beber agua es beber vida.

DELIVERY

(043) 421359
(043) 427123
943 691 833

SantaTeresa

AGUA NATURAL DE MANANTIAL
DE LA CORDILLERA DE ANDES
CON DENOMINACIÓN DE ORIGEN PROTEGIDA

HUARAZ, Jr. Francisco Arce 142

SE BUSCA LOCAL EN ALQUILER

Organismo público se encuentra en la búsqueda de local en alquiler ubicado en el distrito y provincia de Huaraz en el departamento de Áncash, con las siguientes condiciones mínimas:

- El inmueble debe contar con un área mínima construida de 250 m².
- La edificación deberá ser de material noble.
- El inmueble deberá estar en buen estado de conservación.
- El inmueble debe tener acceso independiente y directo a la calle, con ambiente para atención al público en el primer piso.
- El inmueble debe tener servicios de suministro de energía eléctrica y agua, de preferencia con medidores independientes.
- El inmueble debe contar con al menos cuatro servicios higiénicos.
- El inmueble debe estar ubicado en zona céntrica con alta concurrencia de público.
- El inmueble debe tener documentación completa y debe estar inscrito en registros públicos.
- El inmueble debe estar disponible para realizar modificaciones a fin de adecuarlo a las normas vigentes de seguridad.
- El inmueble no debe estar ubicado en una zona adyacente a bares, pubs y/o discotecas.
- El inmueble no debe contar con espacios recreativos como piscinas, área de parrilla, jacuzzi, bar y/o sala de juegos.
- El inmueble deberá tener acceso a personas con discapacidad o la posibilidad de poder adecuarlo.
- El inmueble debe contar con pozo a tierra.
- El inmueble debe contar con tanque de agua que permita el abastecimiento continuo de dicho elemento.
- El propietario del inmueble debe permitir realizar las modificaciones necesarias para la habilitación de ambientes, pintado e instalación de letrero.
- El inmueble debe contar con una cochera con espacio suficiente para guardar una camioneta Pick-Up 4x4 o en su defecto con una cochera externa en un espacio cercado y seguro, como máximo a 1000 metros de distancia del inmueble.
- En el caso de que sea una cochera externa y que esta no sea de propiedad del proveedor, se deberá presentar copia del contrato donde conste que el proveedor tiene derecho de uso respecto de dicha cochera, así como la potestad de subarrendarla. En este caso no será necesario que el contrato esté inscrito en la partida registral de la referida cochera externa.

Asimismo, el local propuesto debe cumplir:

- Las disposiciones sobre seguridad en Defensa Civil (gestión de riesgos de desastres).
- Las normas municipales y parámetros urbanísticos y edificatorios.

El cumplimiento de lo indicado en las dos últimas viñetas será acreditado con la presentación de documentos municipales de la localidad o entidades competentes, los mismos que podrán ser requeridos por la entidad una vez verificado el cumplimiento de las referidas condiciones mínimas.

Remitir propuesta económica en moneda nacional y firmada, dirigida a la Unidad de Logística hasta el 22 de noviembre de 2023 por la Ventanilla Virtual de Osinergmin <https://ventanillavirtual.osinergmin.gob.pe/> adjuntando fotografías o documentos que validen el cumplimiento de las citadas condiciones mínimas.

Unidad de Logística

SUCAMEC incauta 340 armas de fuego en Chimbote



Arsenal pertenece a bandas organizadas para el crimen

Todo un arsenal. Tras el trabajo articulado entre la Policía Nacional, el Ministerio Público y la SUCAMEC Ancash, durante los operativos realizados contra las bandas criminales en el ámbito regional, un total de 340 armas de fuego, entre pistolas, revólveres, escopetas y carabinas, fueron presentadas en conferencia de prensa antes de su posterior destrucción y fundición.

La presentación de lo incautado tuvo lugar en las instalaciones de la División Policial de Chimbote. Se sabe que en una semana serán fundidas en el horno eléc-

trico de la empresa Sider Perú con la finalidad de que estas armas no vuelvan a ser utilizadas por la delincuencia, y que luego de su fundición, con el acero resultante se construirán juegos infantiles y mini gimnasios a beneficio de familias vulnerables. "Se trata de una ardua labor en la lucha contra las organizaciones criminales y delincuencia común. Esta presentación es el resultado de los operativos policiales en la región Áncash y del trabajo coordinado entre la Policía, el Ministerio Público y la Sucamec", indicó el jefe zonal de Sucamec en Áncash, Henry Oré Ortiz. (Araldo Mejía Bojórquez)

Cuchillero de San Marcos tras las rejas

Jeanpier Wilfredo Silva Malqui lesionó de gravedad a Maycol Ortega

Ordenan prisión preventiva contra comerciante investigado por atacar con un arma punzo cortante a mecánico que le provocó una herida grave en el antebrazo izquierdo. Un comerciante investigado por atacar con un arma punzo cortante a un mecánico, recibe seis meses de prisión preventiva, luego de provocarle una herida grave a un mecánico.

Según la investigación iniciada por la fiscal provincial Sonia Cerna Vargas con apoyo de personal de la comisaría de San Marcos (Huari); la pelea se inició el 12 de noviembre a las 9 de la noche en los exteriores de un bar ubicado en el óvalo del lugar señalado.

En medio de la pelea el investigado Jeanpier Wilfredo Silva Malqui (21) atacó con un arma punzo cortante al mecánico Maycol Nelson Ortega Ramos (47) y le provocó una lesión en el antebrazo que le afectó arterias y tendones. La víctima estuvo a punto de morir desangrado, pero fue auxiliado por unos amigos que le practicaron un torniquete; incluso tuvo que ser trasladado a un hospital de Huaraz, debido a la complejidad de su lesión.

Tras el ataque, el agresor fue capturado y puesto a disposición de las autoridades. con los graves y fundados elementos de convicción, el fiscal adjunto provincial Oscar Salazar Rivera de la Fiscalía Provincial Penal de San Marcos - Huari, solicitó y sustentó el pedido de prisión preventiva, argumentando que Jeanpier Wilfredo Silva Malqui, no tenía arraigo de calidad por lo que podría eludir la acción de la justicia. pedido que fue aceptado por el juzgado de investigación preparatoria de huari que dispuso 6 meses de prisión preventiva contra Silva Malqui. Al cierre de la presente edición se anunció el traslado al centro penitenciario de Huaraz. (Araldo Mejía Bojórquez)



Contraloría realizará operativos a comisarías de la PNP

Fiscalizarán operatividad y disposición de patrulleros

Con la finalidad de identificar si las comisarías del país cuentan con los recursos necesarios para cumplir su función de proteger la integridad física y bienes de las personas, así como coadyuvar al mantenimiento del orden público, la Contraloría General inició el operativo nacional de control "Seguridad Ciudadana" en el que examinará una muestra de 703 comisarías básicas (de un total de 1325) que se encuentran bajo el control de 15 Macro Regiones y 25 Regiones Policiales.

Esta acción, que se realizará de noviembre de 2023 a marzo de 2024, permitirá identificar posibles situaciones adversas en materia

de infraestructura, equipamiento, personal y servicios policiales de las comisarías básicas. Para tal efecto, se emitirán Informes de Orientación de Oficio a fin que las autoridades competentes adopten las medidas correctivas pertinentes orientadas a mejorar el servicio de seguridad ciudadana, en el marco de la lucha contra los hechos delictivos que afectan a la población en general.

"El despliegue de este operativo generará mucha información valiosa que ayudará al proceso de toma de decisiones de las autoridades. Desde el control gubernamental podemos contribuir a mejorar el servicio de seguridad ciudadana", indicó el contralor general, Nelson Shack, durante la presentación ante representantes del Ministerio del Interior, Policía Nacional y Congreso de la República, a quienes

pidió trabajar de manera conjunta en la recopilación de información. Preciso que el operativo también permitirá revisar los datos que maneja la Policía en su sistema y si estos son concordantes con la realidad. "Siempre es bueno que un órgano externo revise data recopilada por la entidad", añadió Shack Yalta al resaltar que la Contraloría cuenta actualmente con una capacidad analítica grande por su interoperabilidad y por su fuerza auditora que se ha duplicado.

La inseguridad ciudadana es uno de los principales problemas que preocupa y afecta a la ciudadanía y, de acuerdo a los últimos informes del Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI), los índices delictivos en lo que va del 2023, alcanzaron sus cifras más altas con relación a los últimos seis años. Los aspectos a revisar son: Operatividad y disposición de infraestructura y equipamiento. Disposición del personal policial. Servicios policiales en donde se identificará la existencia del patrullaje a pie, motorizado e integrado. (Araldo Mejía Bojórquez)



EMPRESA DE TRANSPORTE

Olguita Tours

DESTINOS COTIDIANOS Y VIAJES EXTRAORDINARIOS

Chavin, San Marcos, Huari, Llamellin, Huacaybamba y Huacchis

SERVICIO DIARIO DE PASAJEROS Y ENCOMIENDAS

- PUERTOS USB
- CALEFACCIÓN A BORDO
- TV - VIDEOS

Jirón Mariscal Cáceres 338 Huarupampa- Huaraz

SERVICIOS TURÍSTICOS A NIVEL NACIONAL COMODIDAD, PUNTUALIDAD Y SEGURIDAD

Transportes y Turismo Renzo Tours S.R.L.

SERVICIO DIARIO DE TRANSPORTE DE PASAJEROS DE HUARAZ A:

CHACAS - ACOCHACA - SAN LUIS - LLUMPA
PISCOBAMBA - POMABAMBA - YURAMARCA
TARICA - SIHUAS Y VICEVERSA.

Oficina Principal HUARAZ: Jr. Simón Bolívar N° 441 Telf. 043-610459 Celular: 943608607
CARHUAZ: Cel. 927357438 CHAGAS: Jr. Lima S/N. Cel. 917529493 ACOCHACA: Cel. 930561884
SAN LUIS: Plaza de Armas Cel. 969162155 PISCOBAMBA: Jr. San Pedro S/N. 968552149
SIHUAS: Jr. 9 de Enero S/N. Cel. 978805587 / 939668986
POMABAMBA: Jr. Huaraz N° 430 Telf. 951651441 LLUMPA: Cel. 941909230

Chofer pierde un pie tras ser atropellado por camión cisterna

El chofer del camión cisterna no tiene autorización para conducir dicho vehículo

Un colectivo resultó con graves daños en el pie izquierdo tras ser atropellado por un camión cisterna en el distrito de Nuevo Chimbote.

El hecho ocurrió en la avenida Pacífico, a la altura del óvalo La Familia. Se trata de Jorge Urbina Zavaleta (30), quien se encontraba brindando el servicio de colectivo a los pueblos del sur.

Tras el accidente, fue trasladado por los agentes de Serenazgo al Hospital Regional Eleazar Guzmán Barrón. Las cámaras de la zona grabaron el momento en que el vehículo

pesado embiste al transportista.

El chofer del vehículo cisterna, identificado como Julio César Egúsqiza Villa (46), cuenta con la licencia de conducir A-1, es decir solo está autorizado para conducir unidades de uso particular, como station wagon, pickup y furgones.

Finalmente, los serenos lo pusieron a disposición del personal policial de la comisaría de Buenos Aires. (V.Z. - RSD Noticias).



CONVOCATORIA PARA LA ADQUISICIÓN DE BIENES

Primera convocatoria para la "ADQUISICIÓN DE 06 LECTOR DE CÓDIGO DE BARRAS, PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE LA CENTRAL ÚNICA DE NOTIFICACIONES DE LA SEDE CENTRAL Y LA MINI CUN DE HUARI, DE LA CORTE SUPERIOR DE JUSTICIA DE ANCASH", según EE.TT. (Especificaciones Técnicas).

Se le agradecerá enviarnos su propuesta económica (cotización), para lo cual se requiere de la presentación de los ANEXOS 05 Y 06, además de los documentos requeridos en las especificaciones técnicas de ser el caso.

CRONOGRAMA

Convocatoria	15 de noviembre del 2023
Consultas y Observaciones: Correo: logisticacsjan@pj.gob.pe , Teléfono: 043-487150 Anexo 26083 - 26084	15 y 16 de noviembre del 2023 En el horario de 08:00 am a 05:00 pm
Presentación de ofertas:	17 de noviembre del 2023 En el horario de 08:00 am a 11:59 pm

NOTA:

Sus ofertas podrán ser presentados de formato digital (PDF), en un solo archivo al correo: mesadepartescsjancash@pj.gob.pe o de forma física por la mesa de partes de presidencia – Gerencia de Administración Distrital de la Corte Superior de Justicia de Ancash, sito en Plaza de armas s/n Huaraz.

Importante:

Señalar expresamente el cumplimiento de las especificaciones técnicas. Incluir todos los tributos, seguros, transportes, inspecciones, pruebas y cualquier otro concepto que le sea aplicable y que pueda incidir sobre el valor de la adquisición. Presentar su propuesta en moneda nacional (soles). En caso de tener observaciones o consultas a las especificaciones técnicas, favor de formularlas a través del correo electrónico o vía telefónica, así mismo en caso de imposibilidad de cotizar señalar el motivo. Señalar vigencia de cotización no menor a 30 días.

Enlace a especificaciones técnicas:

https://drive.google.com/file/d/1zM7AitUTiHyrbawBoKdUHJvqbmXoTRiw/view?usp=drive_link

Enlace a los Anexos 05 y 06:

https://docs.google.com/document/d/1-cnRiMTLhu-gKTnPVD65OLIfYBDvYLA/edit?usp=drive_link&oid=109403038112672811120&rtpof=true&sd=true

Seguros de contar con su participación, me suscribo de usted agradeciendo por anticipado su Atención.

Atte.,
COORDINACIÓN DE LOGÍSTICA
Corte Superior de Justicia de Ancash

CONVOCATORIA PARA LA ADQUISICIÓN DE BIENES

Segunda convocatoria para la "ADQUISICIÓN DE MATERIAL LUDICO PARA LA IMPLEMENTACION DE LA SALA DE ENCUENTRO DEL EQUIPO MULTIDISCIPLINARIO DE LA CORTE SUPERIOR DE JUSTICIA DE ANCASH", según EE.TT. (Especificaciones Técnicas).

Se le agradecerá enviarnos su propuesta económica (cotización), para lo cual se requiere de la presentación de los ANEXOS 05 Y 06, además de los documentos requeridos en las especificaciones técnicas de ser el caso.

CRONOGRAMA

Convocatoria	16 de noviembre del 2023
Consultas y Observaciones: Correo: logisticacsjan@pj.gob.pe , Teléfono: 043-487150 Anexo 26083 - 26084	El 16 de noviembre del 2023 En el horario de 08:00 am a 05:00 pm
Presentación de ofertas:	17 de noviembre del 2023 En el horario de 08:00 am a 11:59 pm

NOTA:

Sus ofertas podrán ser presentados de formato digital (PDF), en un solo archivo al correo: mesadepartescsjancash@pj.gob.pe o de forma física por la mesa de partes de presidencia – Gerencia de Administración Distrital de la Corte Superior de Justicia de Ancash, sito en Plaza de armas s/n Huaraz.

Importante:

- Señalar expresamente el cumplimiento de las especificaciones técnicas.
- Incluir todos los tributos, seguros, transportes, inspecciones, pruebas y cualquier otro concepto que le sea aplicable y que pueda incidir sobre el valor de la adquisición.
- Presentar su propuesta en moneda nacional (soles).
- En caso de tener observaciones o consultas a las especificaciones técnicas, favor de formularlas a través del correo electrónico o vía telefónica, así mismo en caso de imposibilidad de cotizar señalar el motivo.
- Señalar vigencia de cotización no menor a 30 días.

Enlace a especificaciones técnicas:

https://drive.google.com/file/d/15VKLdA74z9vDWiuPMaqbedPcYot_ZSn/view?usp=sharing

Enlace a los Anexos 05 y 06:

https://docs.google.com/document/d/1-cnRiMTLhu-gKTnPVD65OLIfYBDvYLA/edit?usp=drive_link&oid=109403038112672811120&rtpof=true&sd=true

Seguros de contar con su participación, me suscribo de usted agradeciendo por anticipado su Atención.

Atte.,

COORDINACIÓN DE LOGÍSTICA
Corte Superior de Justicia de Ancash

**MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE HUARAZ**

"Año de la unidad, la paz y el desarrollo"

REGISTRO DEL ESTADO CIVIL**EDICTO PARA RECTIFICACION ADMINISTRATIVA DE PARTIDA**

Ante la Oficina de Registro del Estado Civil de la Municipalidad Provincial de Huaraz, se ha presentado JHONY JUAN DE LA CRUZ RODRIGUEZ, con DNI. N° 44139065, según expediente N° 1096 – 2023, solicitando la rectificación administrativa de la Partida de Nacimiento N° 1015315659, registrado en la Oficina de Registro del Estado Civil de la Municipalidad Provincial de Huaraz, en el año de 1983, habiéndose consignado los datos de la madre incorrectos el primer pre nombre figura como: "Dionisia" con la letra "C" siendo "Dionisia" con la letra "S" debiendo figurar sus datos correctos de la madre como: DIONISIA MARIA RODRIGUEZ ALVARADO.

Lo que se pone en conocimiento de los interesados, conforme a los dispositivos vigente es artículo 73º D.S. 015-98.PCM, DI-008-DRC/001 RENIEC.

Huaraz, 10 de Noviembre de 2023.

**MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE HUARAZ**

"Año de la unidad, la paz y el desarrollo"

REGISTRO DEL ESTADO CIVIL**EDICTO PARA RECTIFICACION ADMINISTRATIVA DE PARTIDA**

Ante la Oficina de Registro del Estado Civil de la Municipalidad Provincial de Huaraz, se ha presentado WILDER TITO DE LA CRUZ RODRIGUEZ, con DNI. N° 43468563, según expediente N° 1095 – 2023, solicitando la rectificación administrativa de la Partida de Nacimiento N° 1015309522, registrado en la Oficina de Registro del Estado Civil de la Municipalidad Provincial de Huaraz, en el año de 1981, habiéndose consignado los datos de la madre incorrectos el primer pre nombre figura como: "Dionisia" con la letra "C" siendo "Dionisia" con la letra "S" así mismo se omitió el segundo pre nombre "Maria" debiendo figurar sus datos correctos de la madre como: DIONISIA MARIA RODRIGUEZ ALVARADO.

Lo que se pone en conocimiento de los interesados, conforme a los dispositivos vigente es artículo 73º D.S. 015-98.PCM, DI-008-DRC/001 RENIEC.

Huaraz, 10 de Noviembre de 2023.

**OBISPADO DE HUARAZ****VICARÍA JUDICIAL****RECTIFICACIÓN DE PARTIDA DE BAUTISMO (1920)**

MARCELO DEMETRIO BENITES MANRIQUE, identificado con DNI 32955157, rectifica la Partida de Bautismo de su madre SUSANA GENARA MANRIQUE PALACIOS. Segundo nombre de la titular G. por GENARA.

Huaraz, 15 de noviembre de 2023



[Signature]
Pbro. Reynaldo Zavala Aguilar
Canciller

Turismo aún no levanta vuelo

“En la lista de temas pendientes para alentar la llegada de turistas al país no solo tenemos problemas de infraestructura y mejores accesos a los sitios turísticos, sino también decisiones burocráticas que no ayudan a ello”.

La viceministra de Turismo, Madeleine Burns, ha dicho en CADE 2023 que el sector apunta a representar el 10% del Producto Bruto Interno (PBI) nacional.

Se trata de una meta ambiciosa y loable, aunque quizás difícil de alcanzar. No solo porque el salto sería gigantesco —desde el 2.5% que representa actualmente, según estimaciones de la propia funcionaria— sino porque si algo ha brillado por su ausencia en estos tres últimos años son los planes o incentivos a gran escala para impulsar esta pujante industria sin chimeneas, como se le solía conocer en sus mejores momentos. Épocas que, por desgracia, han quedado en el pasado.

En el contexto del mismo evento, el empresario Juan Stoessel declaró a Perú21 que la situación real es que este sector continúa sin recuperarse y que “ni siquiera llegamos al 50% de turistas extranjeros de la prepanidemia...”

Somos el único país de la región que no ha regre-

sado a 2019. Pandemia hemos tenido todos, pero nosotros, además, tuvimos 18 meses del peor gobierno en la historia del país (Pedro Castillo)”.
En la lista de temas pendientes para alentar la llegada de turistas al país no solo tenemos problemas de infraestructura y mejores accesos a los sitios turísticos, sino también decisiones burocráticas que no ayudan a ello, como por ejemplo el hecho de demorar

incomprendiblemente la implementación de la venta digital del 100% de los boletos de ingreso a la ciudadela de Machu Picchu.
Si ni siquiera somos capaces de solucionar un problema tan básico, sencillo, que se ha convertido en un ridículo obstáculo para lo que es el principal —y más rentable— atractivo turístico que tiene el Perú para los viajeros de todo el planeta, es que muy mal andamos.
Y ello porque, de la totalidad de gremios cusqueños involucrados en el trámite, hay uno —sí, uno solo— que se resiste a la digitalización, por razones completamente absurdas, carentes de un mínimo sustento técnico o

económico.

Podríamos seguir con la lista de penurias que enfrenta el sector debido a la indiferencia del Ejecutivo, que no hace nada por apoyar una reactivación que, si bien ha empezado por cuenta propia, requiere de mayores facilidades para recuperar cifras que antaño aportaban divisas al país y bienestar para las regiones.

A ver si, de una vez por todas, alguien despierta en las oficinas del Gobierno y pone manos a la obra.



Ubícanos en Jr. Francisco Araoz N° 142 – Independencia – Huaraz



(043) 421359



999 862 601

MÁS CARGA CHAMBA LLEGO

FOTON

NUEVO AUMARK E

BARANDA - 3 TON

FIMSAC

¡EMPRENDE AHORA!

K1 | K2 DIESEL

15 ASIENTOS

TURBO DIESEL INTERCOOLER

COMMON RAIL BOSCH

Visítanos ahora mismo

**UBICANOS EN JR. FRANCISCO ARAOZ N° 142
(REF. AL COSTADO DE SUNARP - INDEPENDENCIA - HUARAZ)**

Nicanor le apaga la luz a Otárola

Mientras el primer ministro continúa su guerra contra Nicanor Boluarte, la llegada del nuevo canciller y un conato de cambio de premier son anuncios de la inminente colisión final, en la que Otárola tiene las de perder.

INCOMODIDAD CON OTÁROLA

En el entorno de la presidenta habría incomodidad por los flancos que se ha abierto el primer ministro.

Primero, con el Ministerio Público, que tiene sus propias luchas intestinas, como se ha visto esta semana.

Luego, con el contralor de la República. Un reportaje que grafica esos roces se publicará pronto en un diario limeño.

Y, finalmente, con los propios ministros del gabinete, algunos de los cuales incluso se han quejado porque tienen 'cola', como se le dice en el argot policial al seguimiento de inteligencia.

La exasesora presidencial Grika Asayag también denunció en su momento ser víctima de un reglaje. Esto ha echado luces sobre la función de la DINI y sobre los cambios necesarios en esa área, sobre todo ahora que se debate el rol de la inteligencia en la lucha contra la inseguridad ciudadana.

CANCILLER CON MÁS RESPALDO

El flamante canciller se ha visto fortalecido por más de una razón. No solo la izquierda progresista tuvo que recular tras evidenciar su doble rasero al criticar la cuenta Onlyfans de su hijo y su nuera.

Además, muchas figuras que van desde la centroizquierda hasta la derecha han tenido palabras elogiosas para su perfil.

La anterior canciller, por ejemplo, era muy criticada desde la derecha, a pesar de ser de carrera. Su permanencia en el cargo se reforzó, además, porque había sido profesora del hijo de la presidenta en la Academia Diplomática del Perú.

Un eminente abogado constitucionalista incluso dijo en un programa de Willax que el actual canciller podía proyectarse como próximo primer ministro. La plataforma noticiosa no es casual. Medio en broma medio en serio, se le ha considerado un 'ministro Willax' por su evidente cercanía con el ecosistema del canal.

Ello a pesar de la crítica que recibió de Phillip But-

ters, quien parece ser 'only fan' del primer ministro, a juzgar por la reciente entrevista que le hizo.

¿QUIÉN LLEVÓ A JAVIER GONZÁLEZ OLAECHEA A LA CANCELLERÍA?

Claramente no fue Otárola, porque los roces ya se vislumbran. Una voz del gabinete recuerda que González-Olaechea trabajó con Javier Pérez de Cuéllar y es cercano a su familia, incluyendo a su nieta que hoy es ministra de Vivienda.

"Podría hacer equipo con ella", dice un analista cercano, aludiendo al entorno social que ambos comparten. "Tiene el visto bueno de la derecha", desliza, sugiriendo un agotamiento del actual gabinete.

La voz que habría sugerido al canciller es la de Ángel Delgado, exregidor de Izquierda Unida durante la alcaldía de Alfonso Barrantes, hoy convertido en panelista de Willax y figura de la Coordinadora Republicana. Dina Boluarte apoyó a Delgado cuando este último fue candidato a vicedecano del Colegio de Abogados de Lima (CAL), en la lista de Jorge Santistevan de Noriega.

El jefe de campaña en aquel 2009 era Mariano González, luego ministro del Interior y de Defensa. Y el decano en ejercicio en aquel entonces era Walter Gutiérrez, hoy embajador del Perú en España. Todos son parte del entorno de amigos de izquierda de la presidenta.

BOLUARTE Y LA IZQUIERDA ANTISUBVERSIVA

La presidenta Boluarte, además, es conocida por su cercanía ideológica a 'Frejolito', a quien ha mencionado en más de un discurso. De esta manera, busca construir un perfil de izquierda democrática y anti-subversiva, en clara oposición a la izquierda radical, tanto la de los 80 como la de ahora.

Eso explica la química inicial con Alberto Otárola, del entorno de Enrique Bernales, exsenador de Izquierda Unida e Izquierda Socialista y candidato a vicepresidente de Barrantes. Y también la cercanía de Edmundo Murrugarra, quien se plegó al proyecto boluartista desde el inicio.

DINA HABRÍA ACEPTADO A REEMPLAZO DE OTÁROLA

Volviendo a Walter Gutiérrez, el actual embajador protagonizó un conato de enroque en la pasada quincena de octubre. En reunión privada con la presidenta, este le habría hecho llegar sus requisitos para asumir un probable premierato.

Según una fuente cercana, esta habría accedido. Pero a última hora el embajador habría reculado. Días después, ya con la crisis de Torre Tagle encima, se le ofreció el cargo de canciller.

Como sucedió con Jorge Nieto Montesinos a fines de 2022, el nombramiento se frustró en la puerta del horno. Y, al parecer, más por las dudas del aspirante que por la decisión final de Palacio.

Otárola, sin embargo, se prepara para seguir dando la batalla. A pesar de su evidente desgaste, parece ser consciente de que es muy difícil conseguir un primer ministro de su perfil.



Y, aunque sabe que se vienen más denuncias amicales desde Panorama, ya contraatacó desde Cuarto poder.

OTÁROLA ENCENDIO LAS LUCES

La denuncia contra Nicanor Boluarte habría dejado una estela de preguntas y dudas. No tuvo la contundencia del caso Sarratea, como se pretendió, pero sí encendió las luces sobre un personaje que suele operar en las sombras.

Por lo pronto, la Fiscalía de la Nación ya ha citado al hermano de la presidenta a declarar el martes 21 de noviembre a las 9:30 horas. La investigación es por colusión y tráfico de influencias.

PUEDEN RECIBIR A QUIEN SE LE PEGUE LA GANA

"La persona (Nicanor Boluarte), el familiar al que mencionaron, no trabaja para el Estado y él puede recibir a quien se le pegue la gana", espetó indignada la presidenta cuando fue consultada por las recientes reuniones de su hermano con Nixon Hoyos Gallardo, alcalde de Nanchoc (Cajamarca), cuyo distrito recibió un presupuesto de casi S/20 millones, entre otras personas. Una declaración desafortunada que alerta un blanco fácil para posteriores ataques. El exprocurador anticorrupción Christian Salas sugirió una carta bajo la manga que tendría Nicanor: la fecha de la decisión de la habilitación presupuestal podría haberse dado antes de la mentada reunión. Ese dato, de confirmarse, podría sustentar si hay una relación directa de causa-efecto.

LA MANO INVISIBLE EN VARIOS MINISTERIOS

El hermano presidencial es la mano invisible presente en muchos de los ministerios, asesores incluidos. De todos los hermanos de Dina, es la figura más experimentada, políticamente hablando.

En el gobierno de Ollanta Humala ocupó el Viceministerio de Trabajo en la gestión del entonces ministro Daniel Maurate. Allí, Boluarte se jaló a Julio Demartini para trabajar con él. Y también en ese entorno conoció a Hania Pérez de Cuéllar, en ese entonces asesora cercana a la Presidencia.

NICANOR INVITÓ A ALBERTO

Fue el propio Nicanor, finalmente, quien convoca a Otárola, a sugerencia de Alfonso Adrianzen, quien fue viceministro de Promoción del Empleo y Capacitación Laboral de diciembre de 2014 a marzo de 2015, bajo la batuta del entonces ministro de Trabajo, Freddy Otárola, hermano del hoy premier.

Aquella vez, el requerimiento era buscar a un primer ministro que tienda puentes con el fujimorismo. Y esa función la cumplió Otárola, quien hasta hace poco era el amigo elegido de la derecha fujimorista. Pero parece que alguien ahora busca apagarle la luz. (peru21.pe)



Perú Bolivia últimas noticias

El entrenador de la selección peruana se manifestará previo al viaje de la selección peruana a La Paz. AQUÍ las palabras del estratega.

La selección peruana todavía no logró ganar en las Eliminatorias Sudamericanas y necesita con urgencia un triunfo para no complicar sus chances de llegar al Mundial 2026.

El equipo de Juan Reynoso ya se encuentra trabajando con la mayoría de convocados para afrontar el decisivo partido frente a Bolivia en La Paz por la quinta jornada del certamen continental.

Sigue AQUÍ las últimas noticias sobre la Bicolor y su duelo frente a la Verde.

Perú vs. Bolivia previa del partido por Eliminatorias

Perú vs. Bolivia: últimos partidos

- 19.11.2022 | Perú 1-0 Bolivia

| Amistoso internacional

- 11.11.2021 | Perú 3-0 Bolivia | Eliminatorias Qatar 2022

- 10.10.2021 | Bolivia 1-0 Perú |

Eliminatorias Qatar 2022

- 18.06.2019 | Bolivia 1-3 Perú | Copa América 2019

- 31.08.2019 | Perú 2-1 Bolivia |

Eliminatorias Rusia 2018

- 01.09.2016 | Bolivia 0-3 Perú |

Eliminatorias Rusia 2018*

- 25.06.2015 | Bolivia 1-3 Perú |

Copa América 2015.

*La selección peruana perdió 2-0, pero la FIFA y posteriormente el TAS decretaron el triunfo por 3-0 de la Bicolor debido a la mala inscripción de un jugador altioplánico.

Perú vs. Bolivia: último entrenamiento en Lima

La selección peruana realizó su último entrenamiento antes de arribar el avión a La Paz para el duelo de Eliminatorias ante Bolivia. Foto: FPF.

¿Cómo le fue a la Bicolor en La Paz por Eliminatorias?

La ciudad de La Paz presenció 9 partidos entre Perú vs. Bolivia por Eliminatorias. El saldo es negativo para la Blanquirroja, con 1 victoria, 2 empates y 6 derrotas.

Jorge Fossati no considera la altura determinante

El entrenador de Universitario habló sobre el nivel de la Liga 1 y consideró que el equipo de Juan Reynoso puede conseguir un triunfo en La Paz por Eliminatorias.

“No estoy de acuerdo con los que dicen que acá no es competitivo o no es una liga exigente, sobre todo por la parte geográfica.

Les pregunto a ustedes, peruanos, ¿estarían preocupados si el partido fuese en el llano?

Un trámite. ¿Por qué están preocupados?

Juegan contra Bolivia, el último.

¿De qué están preocupados?”, sostuvo en diálogo



con Al Ángulo.

¿Qué canal transmitirá el Perú vs. Bolivia?

En territorio peruano, el partido de la Bicolor se podrá ver en TV a través de las señales de Latina TV y Movistar Deportes. Por su parte, en la región altioplánica la transmisión estará a cargo de Tigo Sports.

Finalizó la conferencia de Juan Reynoso

El entrenador de la selección peruana brindó algunas declaraciones previo al viaje de la selección peruana a La Paz para jugar ante Bolivia. Foto: FPF.

Juan Reynoso resalta el presente de Andy Polo

“Muchas veces fue Andy y 10 más (...). Andy es un jugador seleccionable, tendrá días en los que iniciará y otros en los que no. Pero es un jugador importante”, concluyó.

Juan Reynoso: importancia de los partidos contra Bolivia y Venezuela

“Sí (punto de quiebre). Los resultados son tranquilidad. Ir a Bolivia a robar puntos y ganarle a Venezuela es lo que uno prioriza.

Hoy sumar de a 3 con Venezuela es complejo. Hacernos fuerte en cas y robar puntos a Bolivia”, manifestó.

Reynoso sobre Carlos Zago, nuevo DT de Bolivia

“Sobre lo que él propone, hemos vistos varias cosas que hizo en Bolivia. Intenta presionar alto, trabaja táctica fija. Bueno, bienvenido a lo que es las eliminatorias”, indicó sobre su colega.

Juan Reynoso afirma que Quispe jugará

“Lo veo muy bien, campeón, empoderado. Piero va a jugar, mañana veremos en qué momento del partido será”, precisó. Foto: Universitario.

Juan Reynoso no cree que sean favoritos

“Cometimos el mismo error ante Chile. Hablamos más de historia que del presente. Va a ser un partido duro. Vienen con nuevo técnico, es un plus. El local siempre es favorito”, mencionó.

Reynoso sobre la posibilidad de jugar con Lapadula y Guerrero juntos

“Es una opción, sobre todo con el presente de ambos. Son dos personas que nos dan peso en el área y, de acuerdo al juego, veremos”, agregó.

El plan de Juan Reynoso con Lapadula

“Está operativo. La eliminatoria es larga y siempre habrán bajas. Esta semana nos permitió ver que el universo es amplio. Sobre Gianluca, evaluaremos, pero seguro va a jugar”, sostuvo.

Juan Reynoso sobre el campo de juego del Hernando Siles de La Paz

“Seguro que cuenta. Una mejor cancha ayuda al rendimiento. La cancha está bastante bien, aceptable. Vamos a ver si eso nos complica. Estamos enfocados en respetar el plan del partido y sumar de a tres”, precisó.

Precio de las entradas para el partido con Venezuela

La selección peruana anunció los precios de las entradas para el partido ante Venezuela en Lima por la fecha 6 de las Eliminatorias 2026. Perú vs. Bolivia: Cómo marchan en la tabla de posiciones?

Perú y Bolivia se ubican en el fondo de la tabla de posiciones de las Eliminatorias. La Bicolor ocupa el noveno lugar, mientras que la Verde el décimo.